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一 般 質 問 通 告 書 

令和５年第３回定例会 

順番 
議席 

番号 
氏   名 発  言  事  項 要          旨 

答 弁 を 

求める者 

１ ６ 白 石 純 一 １ 合計特殊出生率につい

て 

当市が長島町、出水市等より大

幅に低い理由を探るための詳細調

査をする考えはないか。 

市 長 

   ２ 学校給食について ⑴ 食のまち阿久根で、子供たち

への食育の一環として、地元産

米による米飯の日を増やした

り、地元産の米粉パンを導入す

るなどで、地元自給率をさらに

高める考えはないか。 

教 育 長 

    ⑵ 来年度の給食費も、２・３学

期のみの半額補助を考えている

のか。年度を通じての補助また

は無償化を検討する考えはない

か。 

市 長 

   ３ 市役所及び番所丘公園

駐車場に設置した太陽光

発電施設の事業について 

⑴ 市庁舎の電気料金は、本年４

月から地域内再生可能エネルギ

ー活用モデル構築事業による給

電を受け始めたにもかかわら

ず、昨年・一昨年と比較し大幅

に増加している。その増加は、

電力料金の市場の高騰幅を上

回っているのではないか。 

市 長 

    ⑵ 台風が通過した８月９日、市

役所が停電したが、その原因は

何か。また、停電に際しては、

地域内再生可能エネルギー活用

モデル構築事業により整備した

蓄電池から給電を受けることと

なっていたと思うが、機能しな

かったのか。 

市 長 

    ⑶ 当事業への市出資を対象とす

るガバメントクラウドファンデ

ィングは「延べ20人から１億

3000万円」との説明であった

が、延べではない実人数とそれ

ぞれの方の寄附額はいくらか。 

市 長 

   ４ 川内原発運転20年延長

について 

⑴ 川内原子力発電所の20年延長

運転の是非を問う県民投票条例

の制定請求の署名が、阿久根市

市 長 
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分についても条例制定の本請求

に必要な有権者の50分の１を上

回ったことについて、市長はど

のように受け止めているか。 

    ⑵ 川内原子力発電所の20年延長

運転の是非を問う県民投票が行

われた場合、阿久根市分の開票

結果が分かったときは、市長は

その結果をどのように受け止め

ようと考えているか。 

市 長 

   ５ 市長のブラジル外遊に

ついて 

８月上旬に行われた市長のブラ

ジル外遊の目的と成果を問う。 

市 長 

２ ４ 渡 辺 久 治 １ 川内原子力発電所の20

年運転延長について 

⑴ 川内原発１号機・２号機の運

転延長の是非を問う県民投票条

例制定を目指す市民団体は、先

月７日、直接請求に必要な数を

上回る50,290人分の署名を集め

たと明らかにしたが、このこと

をどのように捉えるか。 

市 長 

    ⑵ 薩摩川内市・いちき串木野

市・阿久根市における電源立地

地域対策交付金の過去５年間の

実績額と本年度の見込額は。 

市 長 

    ⑶ 阿久根市で独自に川内原子力

発電所の稼働等に関する住民投

票が行われることとなった場

合、その費用はいくらになる

か。また、国政選挙等と同時に

行われた場合はいくらになる

か。 

市 長 

    ⑷ 川内原子力発電所の稼働等に

関し、阿久根市独自で住民投票

を行う考えはないか。 

市 長 

   ２ 防火水槽について ⑴ 寺島宗則記念館駐車場敷地内

にあった防火水槽は、どのよう

な経緯で撤去されたのか。ま

た、その代替のものはどのよう

に設置される予定か。 

市 長 

    ⑵ 阿久根市全域における防火水

槽の設置数は。また、そのうち

耐震性のものの割合は。さら

に、1950年から現在まで、10年

ごとの設置数の増減は。 

市 長 
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    ⑶ 防火水槽の維持管理は、どの

ようにされているか。 

市 長 

   ３ スクールサポートスタ

ッフについて 

阿久根市の現在のスクールサポ

ートスタッフは何名か。また、ど

のような活動をしているか。 

教 育 長 

   ４ 風テラスを活用した支

援について 

阿久根中学校と三笠中学校の吹

奏楽部が風テラスを使用して行う

活動に対して、どのような支援を

行っているか。 

教 育 長 

   ５ 旧港周辺の景観につい

て 

旧港の景観は、市街地の中心地

域として、あまりにも雑然として

いるのではと考えるが、市長の所

見は。 

市 長 

   ６ 寺島宗則記念館につい

て 

⑴ 旧松木邸の土地・建物の買い

入れ金額はいくらか。 

市 長 

    ⑵ 建物内に前所有者の仏壇を残

すに至った経緯は。 

市 長 

３ ９ 大 田 基 次 １ 潟地区の旧保留地の管

理について 

令和５年第２回定例会の一般質

問の答弁において、財産処分する

までの間は、市が定期的に除草作

業などの通常管理を行うとのこと

であったが、本年度における除草

作業の計画と８月末までの実施状

況はどのようになっているか。 

市 長 

   ２ 市営住宅の空き部屋の

修繕作業の進捗状況につ

いて 

令和５年第２回定例会の一般質

問の答弁において、空き部屋の修

繕待ちが16組おられ、１日でも早

く、１組でも多くの方に入っても

らえるように措置すると考えてい

るとのことであったが、本年８月

末までの進捗状況はどうなってい

るか。 

市 長 

   ３ ふるさと納税について ８月２日の南日本新聞の朝刊に

県内のふるさと納税の状況が掲載

された。本市の納税額を増やすた

めの取組について伺う。 

 

    ⑴ これまでどのような取組を

行ってきたか。 

市 長 

    ⑵ 今後、どのような取組を計画

されているか。 

市 長 

４ 10 牟 田   学 １ 国道389号の管理につ

いて 

⑴ 県から権限移譲を受けた場合

の権限移譲交付金の交付金額は

いくらか。 

市 長 
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    ⑵ 県から権限移譲された場合、

市が行うこととなる業務はどの

ようなものがあるか。 

市 長 

    ⑶ 県から権限移譲された場合、

市が行うこととなる業務の費用

の金額はいくらか。 

市 長 

    ⑷ 現在、道路植栽を舗装する工

事が行われているが、すべての

箇所が舗装される計画か。ま

た、計画している箇所の工事が

完了する前に権限移譲された場

合、取扱いはどのようになるの

か。 

市 長 

   ２ 空き家対策について ⑴ 現在、市内に空き家は何棟あ

るか。 

市 長 

    ⑵ 令和２年度から令和４年度ま

で行った空き家活用支援事業の

実績はどうなっているか。 

市 長 

   ３ 障がい者支援について 障がい者青年学級の開設に取り

組む考えはないか。 

市長・教育長 

５ ５ 川 畑 二 美 １ 安全な公共施設につい

て 

⑴ 脇本地区公民館・中央公民館

鶴見分館へのエレベーター設置

は住民の強い要望である。大規

模改修をしなくても小型エレベ

ーターを設置できないか。 

市長・教育長 

    ⑵ 風テラスあくねを利用された

方が机で怪我をされたが、どの

ような安全管理を行っているの

か。 

市長・教育長 

   ２ 川内原子力発電所の20

年延長運転の是非を問う

県民投票条例制定請求に

ついて 

⑴ 知事は、知事選挙のときのマ

ニフェストでは、県民投票を行

うとされていたと認識している

が、知事が行おうとされないこ

とから、今回、この投票条例制

定の署名が行われ、その結果、

直接請求に必要な50分の１を上

回った。このことについて、市

長はどのように受け止めている

か。 

市 長 

    ⑵ 県議会に県民投票条例を制定

する議案が提案された場合、市

長は、本市選挙区選出の県議会

議員に賛成するよう呼び掛ける

市 長 
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ことはできないか。 

   ３ 川内原子力発電所で事

故が発生した時の避難計

画について 

⑴ 事故が起きた時に自動車やバ

スで避難することになるが、す

べての市民が避難するために要

する時間はシミュレーションさ

れているか。 

市 長 

    ⑵ 病院や介護施設などの利用者

の避難はどのように計画されて

いるか。 

市 長 

    ⑶ 市内の道路は狭いところが多

いため、車で避難されるときに

混雑して避難に時間がかかると

思われるが、円滑な避難ができ

るように道路を拡幅していくこ

とはできないか。 

市 長 

   ４ 防災行政無線について ⑴ 各区の戸別受信機の設置率

は。 

市 長 

    ⑵ 戸別受信機を無料で設置する

ことはできないか。 

市 長 

   ５ 地域内再生可能エネル

ギー活用モデル構築事業

について 

⑴ 市役所と番所丘公園の駐車場

に設置されている発電設備の支

柱に駐車する車が接触する事故

が起こっているが、改善策はな

いか。 

市 長 

    ⑵ この事業で整備された発電施

設により市役所周辺の６つの公

共施設のほとんどの電気を賄っ

ていると聞いているが、節約で

きる電気代は年間でいくらにな

るのか。 

市 長 

    ⑶ 台風６号が接近したときに市

役所が停電したのはなぜか。 

市 長 

   ６ 子育て支援について ⑴ 学校給食費を無償化できない

か。 

市長・教育長 

    ⑵ 子ども医療費、重度心身障害

者医療費及びひとり親家庭等医

療費の病院での窓口負担なしに

できないか。 

市 長 

   ７ 会計年度任用職員につ

いて 

⑴ 本市の正規職員とパートタイ

ムを含む会計年度任用職員は、

それぞれ何名か。 

市 長 

    ⑵ 地方自治法の一部改正に伴

い、パートタイムの会計年度任

市 長 
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用職員に対して勤勉手当を支給

することができるとされたこと

について、市長はどのように認

識しているか。また、今後、ど

のように対応するか。 

    ⑶ 常勤職員の給与が改定された

場合における会計年度任用職員

の給与については、総務省通知

では、改定の実施時期を含め、

当該常勤職員の給与の改定に係

る取扱いに準じて改定すること

を基本とすることとされている

が、市長はどのように認識して

いるか。また、今後どのように

対応するか。 

市 長 

６ ２ 竹之内 和 満 １ 阿久根市における地域

猫活動の取組について 

⑴ 飼い主のいない猫の様々な問

題に市はどのように対処してい

くつもりか。 

市 長 

    ⑵ 公益財団法人どうぶつ基金が

行う「さくら猫無料不妊手術事

業」と並行して、市独自で行う

不妊・去勢手術等に対する補助

金の事業を検討しているか。 

市 長 

    ⑶ 地域猫活動の事業は、単にＴ

ＮＲ活動を行うだけでなく、本

来の地域猫活動である「エサや

りから糞の始末まで」の取組と

して行うものになっているか。 

市 長 

   ２ 学校規模適正化基本方

針について 

⑴ 令和６年４月から始まる三笠

中学校・折多小学校・脇本小学

校の小・中一貫教育校（連携

型）への移行の準備は進んでい

るか。 

教 育 長 

    ⑵ 基本方針に変更はあるか。 教 育 長 

    ⑶ 各地域での説明会は開催され

ているか。 

教 育 長 

    ⑷ 現在、田代小学校と尾崎小学

校が休校になっているが、休校

と廃校の取扱いの基準はどのよ

うになっているか。その中で当

面の措置である休校の期間的な

決まりはあるか。 

教 育 長 

 


